

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 11,20.-Idem a la sombra, 10,00. Idem mínima idem, 1,20.-Idem media idem, 5,60.-Oscilación, 8,80.-Agua de lluvias en milímetros, 1,80.-Agua evaporada en milímetros, 1,20.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 756,40.-Temperatura a la sombra, 4,60.-Idem de termómetro húmedo, 4,20.-Tensión del vapor, 5,90. Humedad relativa, 93,00.-Estado del cielo, lluvizna.-Dirección del viento N. E. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 87,00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Año II.-Número 450.-Apartado n.º 74

Córdoba.-Diciembre 1933.-Martes 26

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 11 TELÉFONO 2-7-5-5

En broma

Desagravio al tomate

La Prensa, gran conductora de desgracias, nos trae una noticia que nos llena de congoja y nos hace temblar de emoción. «Los diputados por Murcia han solicitado del ministro de Agricultura el envío de un técnico a Aguilas y Murcia, donde, con motivo de las últimas heladas, la cosecha de tomates ha sufrido grandes estragos». Seríamos unos ingenuos si pretendiéramos achacar esta tragedia— así hay que calificarla— a desastrosos del Gobierno. Pero si hay, por su parte, un tanto de culpa. La euforia del señor Lerroux ha debido llegar hasta los pobres tomates. Se debieron, a estos efectos, instalar grandes radiadores en los campos murcianos y cubrir las matas de tomates con mantas zamoranas. Así se hubiera evitado los perjuicios tan grandes que se han ocasionado a la economía nacional.

Por otra parte, esperamos ahora un grave pleito que intranquilizará a todos los ciudadanos españoles. Los tomates, en su perfectísimo derecho, se dirigen al Jurado Mixto de la Hortaliza de Murcia. Pero como no se cumplirá la legislación social, procederán los tomates, en nombre de los ya helados, a verificar una campaña intensa de agitación por las huertas murcianas. Prepararán su revolución. Llegarán hasta la conquista de sus reivindicaciones de clase.

Y eso es peligroso. Hay que evitarlo a toda costa. Por el simple hecho de que hayan aparecido arrugados de frío unos pocos, no podemos tolerar que los tomates convulsionen, dificulten nuestra pacífica vida. Nada mejor para ello que procedimientos cautelosos, jesuíticos, de zapa. Declarar, por ejemplo, días de luto nacional, para el año próximo, aquel en que se helaron los tomates. Señalar una pensión a los familiares de las víctimas. Algo, en fin, que les deje contentos.

Y también un desagravio. Un desagravio al tomate español. Que muy bien pudiera celebrarse en el Congreso, con toda solemnidad. Allí, los ministros, rigidos, serios, hieráticos, presentarían sus disculpas, en lenguaje emocionado, a una representación «tomateril». Y como fin de fiesta, los señores Lerroux y Goycoechea, que están en la edad

DESPUES DE LOS SUCEOS DE BUJALANCE

Insania y crueldad

Encargado por el grupo parlamentario de mi partido estoy reuniendo datos que amplien la base documental, iniciada por el diputado compañero Casas, a fin de apoyar con testimonios suficientes la debida interpelación. De los hechos a cuya reconstitución real me aplico se desprenden graves responsabilidades, y me basta recordar el ahinco con que derechas e izquierdas hicieron bandera del drama de Casas Viejas, para que nadie se crea obligado a extrañarse y mucho menos a sentirse molesto. La verdad es que en los sucesos de Bujalance, como en los de Villanueva de la Serena, como en los de la choza del Seisdedos, a la explosión primaria del espíritu anarquista, producida en almas simples por la acumulación de agravios de carácter social y también por propagandas de dirección alevo-sa, cuando no lunática, ha correspondido la fuerza pública con actos revestidos de insania y de crueldad que no la honran ciertamente.

De sobra sabemos que el Estado responde a toda acción subversiva con el poder de sus elementos de policía y de represión. Pero a los instrumentos de la autoridad les está vedado rebasar por su cuenta la zona de castigo que en toda República bien organizada debe quedar reservada a la justicia ordinaria. Cuando las fuerzas irritadas se desmandan y apelan a duras represalias, lo primero que padece es la civilización. Tan poco aprecio se le va teniendo en nuestro país a este concepto, que las bestialidades cometidas con presos y personas inocentes e indefensas que cruen una calle, nos sonrojan en lo más profundo de nuestro ser social. ¿Es, acaso, España una república de esas de ¡generalito victimario y grotesco? Debiera, a nuestro juicio, la gente que se precia de jurista, los dignatarios del Estado, los políticos que hablan constantemente de derecho y de nobleza patriótica,

deberían realizar una revisión en los reglamentos y en la conducta de los agentes del Estado que con sus reacciones de violencia y de crueldad ponen en entredicho nuestro papel de nación ordenada.

Estas líneas se las traslado al nuevo gobernador civil señor Armiñán. Yo espero que en éste aliente el espíritu liberal que dió personalidad a su señor padre. Y por ello, me permito creer que logre cambiar los procedimientos que han influido tan malamente en la conducta de algunos representantes del Gobierno.

Por lo pronto, le rogamos que evite la política de terror que ejerce en algunos pueblos la Guardia civil. En Bujalance, por ejemplo, contamos con denuncias de que constantemente se apalea a la gente y se persigue a los militantes de los partidos y grupos obreros. Nos facilitan el nombre de un cabo Durán que está cometiendo tropelías sin cuento en personas infelices.

También nos denuncian que en la cárcel hay centenares de detenidos sin poder acostarse; durmiendo, si pueden, en pie, sin la menor atención humanitaria del Estado. ¿Se puede tolerar esto? Apellamos a la educación y a la hombría de bien del señor Armiñán para que corte por lo sano este espectáculo de descomposición moral, de verdadera anarquía en la tan decantada jurisdicción oficial. Si acaso hubiera que mejorar conductas con tratos inquisitoriales, impropias de una gran nación, no serían los llamados a merecerlas, esos pobres ilusos, condenados por un hambre y una miseria millonarias, a abrirse a ideas que a las almas oscuras y toscas pueden parecerles hacederas y espléndidas. Los culpables serían cuantos se oponen sistemáticamente a que esas masas tristes eleven su cultura y embellezcan algo su vivir.

Fernando VAZQUEZ

Del Ayuntamiento

El telegrama del ministro de la Gobernación

Hoy se han entrevistado los periodistas con el alcalde señor Calderón a los que manifestó que para demostrar las palabras que en la sesión de anoche pronunció con motivo de la retirada de los radicales rogaba a la Prensa la publicación del telegrama recibido en el Ayuntamiento el día 21 del actual el que anula la suspensión suya de alcalde por el gobernador civil señor Jiménez Díaz.

El telegrama dice así: «No autorizando la ley de Orden Público la suspensión de alcalde por los gobernadores, procede dejar sin efecto la suspensión del alcalde de esa capital, enviando, si lo estima conveniente, la oportuna propuesta de tal medida completamente documentada. Ministro de la Gobernación a Gobernador civil de Córdoba.»

Como ustedes ven este telegrama fué enviado el día 21 y en el mismo día, por oficio, remitido al Ayuntamiento, sin que hasta ahora se le haya dado publicidad.

más crítica, con una aguja enhebrada en hilo negro procederían a zurcir «tomates».

Madrid, castillo famoso

Nuevos modos

«Y aquí traigo los papeles...» Don Alejandro Lerroux echó mano al pupitre, tomó un par de cuartillas que sobre él había depositado momentos antes, y nos largó la declaración ministerial. Este procedimiento, que es algo así como la iniciación del parlamentarismo por correspondencia, parece ser que es cosa vieja en la Francia democrática, pero aquí supo a iniciación supina, y fué acogido con el mismo asombro que nuestros abuelos pondrían, si levantarán los pobres la cabeza, al comprobar cuán fácilmente pueden hoy «presenciarse» los tesoros más ínfimos de las señoritas.

Sería un asombro anacrónico, como lo fué la expectación producida en el hemiciclo por el «nuevo modo» inaugurado por don Alejandro. Azaña sonrió— ¡sonrió Azaña!—, displicente; Indalecio Prieto, engolpillado en su escaño, se puso colorado; Albiñana, el joven Primo de Rivera y me parece, me parece, que también Royo Villanova, tuvieron apenas perceptibles gestos de desdén, incomprensibles en quienes, como les ocurre al ex huésped de las Hurdes y al hijo del dictador, no son muy amantes del sistema parlamentario.

El sistema parlamentario podría variar fundamentalmente si la doctrina cuyo primer acto de fe pronunció el otro día don Alejandro Lerroux prosperara. Y, en realidad, tal vez se ganara en claridad y en precisión, lo que se perdiera en torneos de elocuencia. Lo imprevisto tendría que dejar su

puesto a la previsión; lo incauto, a la cautela.

En el nuevo Parlamento escrito, nada quedaría confiado al azar. A la vista del orden del día, los diputados plasmarían en cuartillas sus alegatos y luego, escuchados unos y otros, sobrevendrían las votaciones. Los interruptores de profesión, nada tendrían que hacer, ni acaso, acaso, los taquígrafos tampoco, pues que ya se ocuparían los locutores o lectores, de enviar a los periódicos copia de sus discursos.

Ni siquiera sería preciso el continuo desplazamiento de los diputados, que tienen ahora de los problemas patrios una visión acaso demasiado fugaz, como estudiados al correr de los expresos. Desde su distrito, podrían muy bien enviar por correo, al presidente de la Cámara, sus intervenciones. Una plegadera, sustituiría a la campanilla, frágil y autoritaria; y la frase, estereotipada, de «Se abre la sesión a tal hora», quedaría sustituida por esta otra: «El presidente comienza a rasgar sobres a las cuatro en punto.»

¡Cuánto iríamos ganando todos con el nuevo sistema!... Además, además, ¿quién nos dice que no se extraviara, providencialmente, alguna carta que otra? Mientras que ahora, de los discursos plúmbeos, de los discursos provocadores del bostezo, no se pierde, pero que ni uno solo.

César Alcolea

Madrid, Diciembre.

Gobierno Civil

Detención de uno de los autores de la muerte del guardia civil en Bujalance

Al recibir hoy a los periodistas el gobernador les facilitó las siguientes noticias:

En Bujalance ha sido detenido por la Guardia civil el conocido anarquista «Malos Vinos», el que se cree es el autor de la muerte del guardia civil Félix Wogeachafflen Herenchu. Se ha recogido también una escopeta de igual calibre que el de la bala que produjo la muerte a éste.

En la calle fué hallado el reloj que tenía el guardia muerto y que al ser encontrado el cadáver le había desaparecido.

Por el Juzgado han sido puestos en libertad doce detenidos, por no recaer sobre ellos responsabilidad. Entre éstos figuraron dos mujeres.

El señor Armiñán dijo que el día 23 se le había abonado a todos los detenidos los socorros carcelarios que le adeudaban, con el fin de que los presos en estos días puedan enviar a sus familiares algún metálico.

Con motivo de tocar las campanas

UNA ACLARACION

Sobre unos presos de Palma del Río

Señor Director de EL SUR.

Querido amigo y compañero: Con sorpresa leemos en el periódico de su digna dirección, correspondiente al viernes 22 del actual, la siguiente noticia de la provincia:

«Palma del Río.—Detención de los autores de un robo

Por la Guardia civil de Palma del Río han sido detenidos como sospechosos los vecinos del mismo pueblo Francisco Lora Muñoz (a) El Torrezno, Antonio González Castro (a) El Lobo y Manuel Pérez Reyes (a) El Eclijano.

Los detenidos, al ser interrogados en el cuartel de la Guardia civil, se confesaron autores del robo cometido hace varios días de cuatro cerdos en la finca «Manolita», por lo que han sido puestos, con el atestado correspondiente, a disposición del Juzgado de Instrucción.»

Desde luego consideramos que no ha salido de la imaginación de usted poner la antedicha noticia, pero sí hemos de hacer constar, en honor a la verdad, que el día 19 fuimos citados al cuartel de la Guardia civil y nos preguntaron que dónde habíamos estado el día 15, y le dijimos al sargento que de cacería, para darle de comer a nuestras familias, y eso y el estar todavía preso es la única que hay de verdad en este asunto, todavía no hemos sido ladrones de cerdos, aunque hemos de hacer constar que nosotros queríamos ver a esos propaladores de noticias falsas, varios meses de huelga, haber si teniendo conciencia del deber de un padre, que es lo que harían y deseando dé cabida a estos regionales en nuestro querido periódico EL SUR, se despiden sus afectísimos que estrechan su mano, Francisco Lora Muñoz, Manuel Pérez Reyes y Antonio González Castro.

en Adamuz para anunciar la misa del Gallo, el alcalde de dicho pueblo quiso detener a varias personas que las consideraba como autores de estos toques. El gobernador, al tener conocimiento de lo que ocurría, se puso al habla con el alcalde y enterado de lo sucedido ordenó que las detenciones no se efectuaron.

Nuestra primera autoridad terminó diciendo que había recibido infinidad de visitas, entre las que figuraba la del obispo de esta Diócesis, algunos diputados a Cortes y la de la minoría conservadora.

Cosas del extranjero

Según la Prensa alemana, Hitler ha demostrado la inutilidad de la S. de N.

BERLIN, 26.—La «Gaceta Federal de Alemania», en un interesante artículo editorial, dice que la gran actividad diplomática internacional que reina desde hace varios meses es debida, principalmente, a los nuevos métodos puestos en práctica por el canciller Hitler de quien dice que ha demostrado el mundo entero de la Sociedad de Naciones «no puede funcionar».

El periódico escribe a renglón seguido: «Alemania mantiene invariado en todas las cuestiones su postulado inicial de paridad de derechos entre la gran familia de los pueblos y pide que todas las decisiones que se adopten se hallan basadas en dicho principio. Los adversarios principales se hallan en el campo francés y en el de la Península Entente, vasalla de Francia. Inglaterra permanece indecisa entre los dos frentes y, como demuestra el viaje emprendido por sir John Simon, que va a Roma pasando por París, desea ahora tan sólo informarse detalla-

damente, porque Londres cultiva todavía la ilusión de poder atenuar de alguna forma las claras decisiones de Alemania».

El órgano hitleriano también comenta el viaje emprendido por Simon y dice a este respecto el mencionado periódico:

«Resultado en realidad cosa oportuna que sir John Simon se ponga en inmediato contacto con Italia».

Resultaría contraproducente que la Sociedad de Naciones fuera modificada únicamente exteriormente. También debe condenarse toda política de contemporalización.

Como Suvitch habrá podido comprender durante su estancia en Alemania, resulta completamente inadmisibles la posibilidad de que el Reich reingrese en el organismo ginebrino. Por otra parte, en Roma se ha venido afirmando que sin Alemania resulta imposible una reforma positiva de la Sociedad de Naciones.»

Cosas del extranjero

El primero de enero hablará Jhon Simón con Mussolini

PARIS, 26.—A últimas horas de la tarde de ayer ha salido de esta capital el ministro inglés de Negocios extranjeros sir John Simón con dirección a Génova, desde donde se trasladará a Capri.

Según el programa que se tiene trazado, sir Simón llegará a Roma el día 1 de Enero, entrevistándose con Mussolini, con el cual conferenciará sobre el desarme y el futuro de la Sociedad de Naciones, de acuerdo con la norma que sigue el Gobierno inglés, de informarse de la situación europea.

Durante el día de hoy sir John Simón ha conferenciado también con el presidente del Gobierno y el ministro de Negocios extranjeros de Francia.

Los diarios afirman que las conversaciones de sir Simón habrán tenido la virtud de modificar algo la actitud del Gobierno francés ante Alemania.

En primer lugar el Gobierno ha decidido desistir por ahora de hacer ninguna declaración pública sobre el curso de las negociaciones francoale-

manas. En segundo lugar, el ministro de Negocios extranjeros a desistido de enviar a Alemania una nota (que se afirma estaba ya redactada) en la que se rechazaban las proposiciones alemanas.

Estas decisiones tendrían una evidente importancia, ya que pueden modificar los acontecimientos futuros en sus líneas más vitales.

Antes de salir de París, sir Simón ha sido obsequiado con un banquete por los ministros franceses. A este banquete han asistido también altas personalidades de la política francesa, entre ellos M. Daladier.

Tacos Almanaque

Descuentos importantes a los revendedores.

Librería Luque Gondomar, 17

Boda Barrios Sanz Jiménez Rodríguez

En la iglesia de San Pablo se celebró ayer el enlace matrimonial de la bellísima señorita Mercedes Barrios Sanz con el acreditado industrial de esta plaza y querido amigo nuestro don Amador Jiménez Rodríguez.

Actuó en la ceremonia del enlace el canónigo don Rafael Martínez Navarro y fueron padrinos la madre del novio doña Pilar Rodríguez Roldán y el padre de la novia don Isidoro Torres-Linero Lara.

La novia vestía soberbio traje de terciopelo de seda blanco adornado con el simbólico azahar y el novio de etiqueta. La cola del vestido de la novia fué llevada por las señoritas Carmela Sanz Navarro y Marujita Torres-Linero Sanz y niños Paquito Gutiérrez-Ravé Jiménez y Paulita Jiménez López.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados, entre los que figuraban bellísimas señoritas, se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, San Pablo, 25, en donde fueron obsequiados con un lunch espléndido. Después hubo baile en el patio de la casa, artísticamente exornado, durante la animación hasta las primeras horas de la noche.

Los novios, a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado, marcharon a Sevilla, Cádiz y Gibraltar.

¿Gorra Pinri? Tiene fama

¿EN PINRI? Boina y sombrero. Gaste usted esta buena marca, la venden de Padilla Crespo.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria

Se retira la minoría radical

Anoche a las siete y media, se reunió en sesión ordinaria el Cabildo municipal bajo la presidencia del alcalde señor Calderón.

Al aprobarse el acta de la sesión anterior el señor Hidalgo propuso que constara en el acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Presidente de la Generalidad de Cataluña don Francisco Maciá, solicitando por oficio el pésame a la Generalidad. Así se acordó.

El señor Garrido de los Reyes, en nombre de la minoría radical, dijo que ellos consideraban no era procedente que el señor Calderón ocupara la alcaldía sin esperar las resultas del expediente que el gobernador anterior le instruyó. Por esta razón y como protesta—agregó—, los radicales se retirarán del salón.

Acto seguido los radicales abandonaron el salón Capitular.

El alcalde abandonó la presidencia, ocupando un escaño, pasando a la presidencia el señor León Priego.

El señor Sarazá Murcia manifestó que por razones de todos conocidas no era el momento oportuno para entrar en debate sobre este asunto, el que se producirá con toda amplitud cuando estas circunstancias pasen.

El señor Calderón dijo que respetando el acuerdo capitular tomado en la sesión anterior de que mientras dure el estado de Alarma no se planteará discusión sobre este punto, él no lo había llevado al salón y que por lo tanto se encontraba imposibilitado para defenderse y si así lo hacía tenía forzosamente que quebrantar el referido acuerdo.

Añadió que la actitud de la minoría radical no la consideraba como una descortesía a su persona, sino para el ministro de la Gobernación, que es quien por telégrafo ha mandado su respuesta en su cargo.

El señor Azorín se lamentó de la resolución de los radicales, diciendo que no era sólo el alcalde de Córdoba el que había sido suspendido por el gobernador anterior señor Jiménez Díaz, sino nueve alcaldes más de la provincia, con lo que se demostraba que no era su intención ir contra el señor Calderón, sino cambiar la política, contraria a los radicales, para implantar la de ellos.

Se da por terminado este debate y se aprueba una moción con el fin de dar a los necesitados de Córdoba un donativo con motivo de las Pascas.

Se consignaron doce mil pesetas para este efecto.

También se nombró una comisión compuesta por los concejales Siles, León Priego, Jaén Morente, Pérez Cantero y un puesto disponible para el radical que indique la minoría.

Esta comisión tiene por objeto el buscar una fórmula para la inversión y reparto de bonos que eviten ciertas injusticias ocurridas en años anteriores.

Los demás asuntos que figuraban en el orden del día fueron aprobados sin discusión, entrándose en

Ruegos y preguntas

El señor Jaén protestó de que se realicen obras en edificios incluidos en la zona artística de Córdoba sin la previa autorización de la Junta de Monumentos Artísticos, anunciando que en vista de estos atentados al arte, la Comisión de Monumentos, haciendo uso de los derechos que le concede la ley, recurrirá a los Tribunales de Justicia en defensa de sus intereses y del arte.

El señor Hidalgo considera absurdo que se haya marcado como zona artística casi toda la ciudad, con grave perjuicio para los propietarios de estas fincas y de la salubridad de muchas de estas viviendas.

Dijo que para evitar lo sucedido con la celebración de esta sesión, la que hay que celebrar el día 1, se haga el día 2, por ser el lunes fiesta nacional.

Varios concejales formularon otros ruegos de escaso interés y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las nueve y media.

Como usted más plátanos

Un PLÁTANO
alimenta tanto como
un huevo y cuesta mucho menos.

Un desconocido para sobre el tren

Ayer, al pasar el tren corto de Córdoba a Puente Genil por el kilómetro 2, un desconocido disparó sobre el mismo.

La bala rompió los cristales de un vagón de tercera, sin que por fortuna ocasionara desgracias personales.

El tren paró unos minutos, continuando después su marcha sin más incidentes.

PARA PREPARAR BALANCE

y como obsequio de
Pascuas y próximo Año Nuevo

Gran liquidación de Gabanes

de inmejorables calidades y de gran novedad.
A precios muy bajos, muy bajos, muy bajos.

SASTRERIA

EL SIGLO

Gondomar, 4 (frente a La Perla) - Córdoba

Hallazgo de una bomba

Cuando se encontraban jugando unos muchachos en la orilla del río Guadalquivir, en Villafranca, se encontraron una bomba de dos kilos de peso.

Examinada la bomba, se vió que estaba cargada con pólvora, clavos y otra metralla.

Se realizan gestiones por la fuerza pública para descubrir la procedencia del artefacto.

Robo de una máquina fotográfica

Por un guardia municipal ha sido detenido el menor de doce años Manuel Rey Gutiérrez, que había sustraído del interior de un auto, cuando se encontraba parado en la puerta de La Mezquita, una máquina fotográfica, propiedad del súbdito francés Marcel Naves, el que valora en 1.800 pesetas. Del hecho se ha remitido el oportuno atestado al Juzgado de guardia.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508

Plato para el día 27.—Solomillo de vaca encabollado.

Interesa a los agricultores

Si desea usted tener en su finca las mejores frutas y las más bellas flores, acuda hoy mismo al representante de la Casa Veirat de Valencia, don Manuel García Prieto, Alfaro, 45-2.º, que le facilitará el extenso catálogo de árboles frutales, forestales, plantas y semillas.



No se resigna a comprar cada ocho días un par de alpargatas, que aunque le cuesten sólo cuatro reales, en tres meses supone un gasto de doce pesetas, mientras que un solo par de SIETEVIDAS dura los tres meses. La goma de SIETEVIDAS es ingastable, la lona gruesa y la plantilla interior de fibra vegetal, saludable. SIETEVIDAS significa economía, comodidad e higiene.

Exija SIETEVIDAS

y rechace imitaciones

Julio Gerdá

Librería, 19 Córdoba

Ayuntamiento de Córdoba

De interés para los dueños de Imprenta

Desde el día de hoy hasta el sábado 30 del que rige, se admiten proposiciones, en sobre cerrado, para adjudicar el suministro de 160.000 recibos para la exacción del arbitrio sobre RECOGIDA DE BASURAS; advirtiéndose que el modelo y el pliego de condiciones se encuentran de manifiesto en el Negociado de Arbitrios de este Excelentísimo Ayuntamiento. Córdoba 23 de Diciembre de 1933.—El Alcalde interino, B. Garrido.

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

Cerveza LA ALHAMBRA

ES LA PREFERIDA

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Juan Y. Castro fué denunciado por la guardia municipal por promover escándalo en la plaza de la Constitución y maltratar de obra a Rafael Lubián Serrano. También fué denunciado Angel Tejero Valentín, porque al intervenir la guardia municipal, les faltó al respeto.

—Bartolomé Riquelme Benítez y Salvador Suárez Sierra, por promover escándalo y matratarse de obra en el Mercado.

—Manuela Márquez Parra denunció a su vecino Rafael Santos Alcaide, por maltratarla de palabra y obra, produciéndole, al empujarla contra una cómoda, una herida contusa con hematoma en el arco superciliar izquierdo, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

—José Cuevas Pérez denunció a Ramón Trujillo Alvarez, porque en la calle Moriscos le dió una pedrada, produciéndole una herida contusa en la región frontal con hematoma, teniendo que ser asistido en la Casa de Socorro de la calle Góngora.

El denunciado manifestó que el tirarle la piedra fué porque José Cuevas pretendió agredirle con una navaja.

—En una taberna de la calle Toril fué detenido Rafael Casares Grande, por hacer ostentaciones con una pistola, la que le fué ocupada al cachearsele.

—Andrés Pozo Zarza y Juan Jiménez Luque, guardas de la huerta del Seminario, denunciaron que en la madrugada última fueron robadas de dicha huerta 14 gallinas, que fueron encontradas muertas en dos sacos, porque los ladrones, al ser sorprendidos por ellos, huyeron, dejándolas abandonadas.

—En la Casa de Socorro han sido asistidas las personas siguientes:

Antonio Montes Villalobos, de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, múltiples erosiones en la cara y alcoholismo agudo.

Juan Sánchez Pozo, de dos heridas contusas, una en el arco superciliar izquierdo y otra en la barba, y alcoholismo agudo. Estas heridas se las causó en la carretera del Brillante, al caer de la bicicleta que montaba.

Angel Robis Cames, de erosiones en la cara y alcoholismo agudo, producidas en la Corredera.

Antonio Chumilla Ortiz, confusión con hematoma en la región ocular y erosiones en la nariz y mejilla izquierda, de pronóstico reservado.

Jurado Mixto de camareros

En sesión plenaria celebrada por el Jurado Mixto de Hostelería, sección de patronos y camareros, de esta provincia, el pasado día 21 acordó, por unanimidad, que el salario a percibir durante los días de vacaciones que determina el artículo 56 de la ley de Contrato de Trabajo, sea el equivalente que haya disfrutado el obrero en los siete días anteriores al comienzo de las mismas, debiendo en los extremos observarse lo previsto en el citado artículo. Asimismo acordó, también por unanimidad, que no se tuviera en cuenta los cuatro primeros puntos de la moción presentada por los obreros y que se aprobó por el Jurado en 9 de marzo del actual año, por prestarse los mismos a confusiones y no ser convenientes a ninguna de las representaciones de las clases patronal y obrera.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—El Secretario, P. Ripado.

Adquiera siempre la Máquina de Escribir "SMITH PREMIER"

Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras "Marchant". Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Smith Premier



El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

¡Hombre, tiene gracia!...

Hay que consolarse

En una tertulia de consecuentes republicanos se comentaba la significación personal de muchos de los antiguos diputados que, para estas Cortes, no habían obtenido acta. Uno de los «peñistas» se dolía del regocijo con que los diarios monarquizantes señalaban estas bajas y otro, risueño, le respondió:

—No se preocupe, amigo, y consuélese pensando en lo que nos vamos a divertir nosotros viendo la de derechistas que se quedarán sin escaño en la próxima legislatura.

Una defensa continuada

Al ex ministro del gabinete Berenguer—y hoy diputado—señor Rodríguez de Viguri, le abordaron, en cierta ocasión, los periodistas al salir de evacuar su consulta en una crisis. Y como no manifestara muchos deseos de hablar con ellos, uno le dijo:

—Parece mentira que sea usted así con nosotros, encima de que nos pasamos la vida defendiéndole...

—¡No desde sus periódicos—respondió el interpelado con mal humor.

—Claro que no—terminó el camarada—. Es en las mesas de los cafés. ¡Como todo el mundo habla tan mal de usted!...

Símbolos marítimos

Las representaciones de la hermosa comedia de Serrano Anguita «Tú, el barco; yo, el navegante...», no llevan demasiado público al teatro Benavente. Por eso decía un elemento de la compañía:

—Está visto: «Tú, el barco; yo, el navegante...» Y en la sala, el Mar Muerto!...

Un mote

José María Pemán tiene un amigo, malagueño él, que no se recata de desear el advenimiento de un gobierno ultraconservador. No tiene pelo de tonto el hombre—ni de listo, porque luce una cabeza monda—, pero Pemán no se lo toma demasiado en serio. Y saben ustedes cómo le llama? Pues: «El divino calvo impaciente».

Como anillo al dedo

Como ya es sabido, Pérez Madrigal acusó a doña Matilde de la Torre, en pleno Parlamento, de monárquica. Y doña María Martínez Sierra, compañera de minoría de la inculpada, le dijo:

—¿Por qué no le recordó usted que es la autora de esa novela, tan poco monarquizante, que se titula «El banquete de Saturno»? No me negará usted que sacar a colación el anillo saturnal, habría venido como anillo al dedo...

Librería Escolar

DE Eugenio García Nieffa

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

"LA SULTANA,"

Confitería y Pastelería

Fabricación de mantecados y dulces de todas clases a precios económicos.

Gutiérrez de los Ríos, 21 :: Teléfono 2728

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates,
3 tapas 200 ptas.
Relojes de Pulsera 50 »
» Chapados 20 »
» Despertadores 7 »
» de bolsillo 8 »
» de pared 60 »

PRECIOS DE RUINA. CASA ECO-NOMICA.

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana).

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero
Teléfono núm. 2706

HOY MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Éxito sensacional del film de Cecil B. de Mille, EL SIGNO DE LA CRUZ. Asombro del mundo con Fredrich March, Elisa Landi, Claudette Colbert, Charles Laughton y diez mil artistas más. Es un film «Paramount» en español.—Butaca numerada, 3 pesetas. Anfiteatro, 1. Paraíso, 0'40. Para mayor comodidad del público la taquilla estará abierta por la mañana de once a una y por la tarde desde las dos.—Mañana, a las 6'30 y 10'30: EL SIGNO DE LA CRUZ. Localidad numerada.—Mañana, a las 4 de la tarde, Cine popular.—En esta semana estreno del film alucinante LA ISLA DE LAS ALMAS PERDIDAS, basado en la novela del mismo título.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas actuaciones del famoso mandarin chino FU MANCHU, descendiente de siete generaciones de Magos, ofrece la más estupenda generación de nigromancia oriental. Maravilloso programa por el mago de la magia FU MANCHU.—Butaca, 3 pesetas. Grada, 0'50.—A las 4 de la tarde, Cine popular.

CINE ALKAZAR.

EMPRESA CINABS.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

HOY MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1933

A las 6'30, 8'30 y 10'30.—La revista sonora ECLAIR JOURNAL NUM. 52.—La gran película de mayor éxito del año, TEODORO Y COMPANIA.—Precio para la sección de las 6'30, butaca 1 peseta; a las 8'30, 0'60 y a las 10'30, 1 peseta.—Mañana: ESTATUA VENGADORA.

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media y diez y media.—LAS DOS HUERFANITAS. Programa selecciones Filmofono hablado en español.—Mañana cambio completo de programa.—A UNA MUJER SE LE PERDONA TODO, gracioso film cómico con música y cantos de Lio Leux.—El jueves, Día de Moda, TRES CABALLEROS DE FRAC, interpretada y cantada por el tenor Tito Schipa.

Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLUELOS SELECCIONADOS.—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).

Prat leonada: 18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island: 25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Exito absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero: Prat leonada, 7'50 pesetas docena.

Rhode-Island, 15 pesetas docena.

Desde 1.º de febrero a 31 mayo: Prat leonada, 6'50 pesetas docena.

Rode-Island, 12 pesetas docena.

Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Utilizamos modelos de jaulas para conejas de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Consejo de ministros. Nota oficiosa. Se concede al cadáver de Maciá honores de general en jefe con mando en plaza. El Presidente de la República con los ministros de Trabajo y Marina, presidirá el entierro.-Dimite el fiscal general de la República.-La sesión de Cortes

Madrid

CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo. La reunión terminó a las dos de la tarde. El ministro de la Gobernación, contestando a preguntas de los periodistas, manifestó que no se había levantado el Estado de Alarma. Dijo que esta noche marcharía a Barcelona el Presidente de la República, acompañado del ministro de Trabajo, con objeto de asistir al entierro de Maciá. El ministro de Trabajo hizo entrega a los periodistas de la acostumbrada referencia oficiosa.

Nota oficiosa

Presidencia.—El señor Lerroux dio cuenta oficialmente del fallecimiento de don Francisco Maciá, presidente de la Generalidad de Cataluña, tributando un elogio y expresando el sentimiento del Gobierno. Se acordó conceder al cadáver honores de general en jefe con mando en plaza, enviando a la «Gaceta» el oportuno decreto. El Presidente de la República marchará a Barcelona en unión del ministro de Trabajo, incorporándosele en aquella ciudad el ministro de Trabajo, que se encuentra allí. A propuesta de la presidencia se acordó cubrir las vacantes que existen en la comisión mixta del traspaso de servicios de la Generalidad, encomendándose la cuestión a los ministros de Justicia, Instrucción Pública e Industria y Comercio. Se designó una ponencia integrada por los ministros de Hacienda, Agricultura e Industria y Comercio para entender en una reorganización de la economía nacional. Se acordó pase a depender de la Presidencia del Consejo el patronato administrador de los bienes que fueron de los jesuitas.

Guerra.—Disponiendo que el coronel de Intendencia don Miguel Gallegos desempeñe la Jefatura de la primera Comandancia de tropas. Idem el coronel don Carlos Oliete desempeñe la Jefatura de las tropas de Intendencia de la primera división orgánica. Idem que el coronel don Eulogio Martín desempeñe la Jefatura de la séptima división de Intendencia. Disponiendo se encargue de la Jefatura de Intendencia de la base naval de Cartagena el teniente coronel don Miguel Pérez. Autorizando a la aviación militar para adquirir, por gestión directa, piezas de recambio para motores hispanos. Disponiendo el percibo de haberes al comandante en situación de retirado don Francisco Vivas.

Instrucción Pública.—Decreto admitiendo la dimisión a don José Orueta del cargo de director general de Bellas Artes y nombrando para sustituirle a don Eduardo Chicharro. Admitiendo la dimisión en el Consejo Nacional de Cultura a don Enrique Frías y nombrando para sustituirle a don Florencio Lucinga.

Comunicaciones.—Ascendieron al sueldo de once mil pesetas al funcionario técnico de Correos don Senén Flores. Idem al sueldo de diez mil pesetas al funcionario de Correos don José María Terán.

Trabajo.—El ministro dió cuenta del estado de los conflictos pendientes. Fué nombrada director general de Beneficencia doña Clara Campoamor.

Hacienda.—Proyecto de ley autorizando al Cabildo Insular de Tenerife para permutar el edificio que ocupa la Delegación de Hacienda por un solar en donde se construirá un edificio cuyo presupuesto es de 600 mil pesetas.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Presidencia.—Disponiendo que los servicios y cargos de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, adscrito al Ministerio de la Gobernación, pasen a depender del Ministerio del Trabajo. Obras Públicas.—Instrucciones con motivo de la supresión de las comisiones gestoras de Obras Hidráulicas.

El fiscal general de la República dimite el cargo

MADRID, 4 t.—El fiscal general de la República don Antonio Marzal parece ha enviado al Gobierno la dimisión irrevocable de su cargo. Parece será sustituido por el abogado catalán señor Duarde.

Se reúne la comisión de Incompatibilidades

MADRID, 4 t.—Esta mañana se reunió la comisión de Incompatibilidades. El presidente señor Aispúu manifestó que se habían aprobado 25 ó 26 actas de diputado. Dijo que habían acordado fueran compatibles los cargos de asesores de compañías con los de diputado, exceptuando los de sesión o administración. La comisión acordó volver a reunirse mañana.

El Presidente de la República marcha a Barcelona

MADRID, 4 t.—En el expreso de Barcelona saldrá esta noche el Presidente de la República con el objeto de asistir mañana al entierro del Presidente de la Generalidad don Francisco Maciá. Acompañarán al Presidente el secretario general señor Sánchez Guerra, jefe del Cuarto militar general Ruiz Trillo y jefe del gabinete de Prensa don Emilio Herrera.

Audiencias del Presidente de la República

MADRID, 4 t.—El señor Alcalá Zamora recibió en audiencia al presidente del Tribunal de Garantías señor Albornoz y a varias personalidades.

¿Ha comprado usted el día 15 de Noviembre

en la sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, 11? Presente el ticket en dicha sombrerería y le abonarán en metálico el importe de su compra.

GRAN TEATRO :: Ideal Cinema

HOY, A LAS 6'30 TARDE Y 10'30 NOCHE, éxito sensacional del film «Paramount»,

EL SIGNO DE LA CRUZ

Localidad numerada, se despacha por la mañana de once a una y desde las dos en adelante.

El sentimiento de Cataluña por la muerte de Maciá

BARCELONA, 5 t.—Toda la Prensa catalana refleja en sus columnas el sentimiento regional ante la muerte del Presidente de la Generalidad don Francisco Maciá. «Día Gráfico» dice que con la muerte Maciá ha entrado en la historia de España. «La Vanguardia» refleja el sentimiento de Cataluña, tributando elogios a una vida tan austera y tan ejemplar como la de Maciá. «La Publicitat» dice que con la muerte de Maciá se ha truncado una carrera larga llegando el invierno cuando se esperaba una nueva primavera. «Las Noticias» dice que con la muerte del «avis» Cataluña queda sin una alta representación de difícil sustituto. «La Opinión» lamenta la muerte del ilustre político y dice que la Historia registrará lo que hizo Maciá por Cataluña.

Dice que ha desaparecido una gran figura, espejo de caballeros. «L'Humanitat» refleja la muerte de Maciá diciendo que se ha perdido una vida de caballero y patriota. «El Diluvio» dice que Maciá se ha ido para siempre, invitando a describirse ante su muerte.

Unos minutos de silencio por la muerte de Maciá. Un incidente

BARCELONA, 5 t.—En el teatro Novedades se representaba con un lleno completo la obra «El Hermano lobo», de Penella. En uno de los entre actos salió el actor Calvo dando cuenta de la muerte de Maciá y pidiendo al público guardara un minuto de silencio a su memoria. Una voz del público pidió que todos en pie y los tres mil espectadores así lo hicieron. Un caballero que se encontraba en un palco dijo en voz alta: «Más valiera que se hubiera muerto antes. Estas palabras produjeron gran indignación, subiéndose varios espectadores al palco y apaleando al interruptor. Se trataba del señor Marimón, concejal que fué durante la dictadura. Fué expulsado del local.

Se reúne el Gobierno de la Generalidad

BARCELONA, 5 t.—A la una de la tarde se reunió el Gobierno de la Generalidad, con asistencia del gobernador civil y alcalde, para tratar de la organización del entierro de Maciá, que tendrá lugar mañana. A mediodía se formaron largas colas en la Plaza de la República para firmar en los álbums colocados a la puerta del edificio. Una de ellas llegaba desde La Rambla a San Honorato, entorpeciendo la circulación.

Las fuerzas de vigilancia dan el pésame

BARCELONA, 5 t.—A las once de la mañana comisiones de la Guardia civil, Asalto, Seguridad y Vigilancia estuvieron en la casa mortuoria para testimoniar el pésame de dichos Cuerpos por la muerte del ilustre político.

Traslado del cadáver de Maciá al salón de San Jorge

BARCELONA, 5 t.—A las nueve de la mañana se reunieron los consejeros de la Generalidad y después de breve deliberación se llevó a efecto el traslado del cadáver de Maciá a la capilla ardiente instalada en el salón de San Jorge. El féretro fué acompañado por la viuda e hijos de Maciá y Gobierno de la Generalidad. La caja en donde reposan los restos es de caoba tallada.

En entierro será civil

BARCELONA, 5 t.—El entierro será civil, ateniéndose a la disposición testamentaria. A pesar de ello a petición de la familia esta mañana el clero rezó un responso ante el cadáver en la capilla ardiente. El féretro ha sido envuelto en la bandera catalana y dentro se ha colocado una placa de plata con la siguiente inscripción: «Francisco Maciá, primer Presidente de la Generalidad. 14 de Abril de 1931. 25 de Diciembre de 1933.»

Sentimiento en Francia por la muerte de Maciá

BARCELONA, 5 t.—Toda la Prensa llegada de París tributa extraordinarios elogios a la gran figura catalana desaparecida. «L'Ouvre» dice que ha desaparecido Maciá cuando más falta hacía por el triunfo de las derechas y por el Gobierno Lerroux, su enemigo irreconciliable. «Le Journal» dice que Maciá ocupará un puesto en la Historia de España. Agrega que la República vino a España por la leal colaboración del caballero que se ha ido para siempre.

OTRAS NOTICIAS

Portero herido por un ascensor

MADRID, 5 t.—En la calle de Hermsilla el portero José Hernández quedó aprisionado por un ascensor. Fueron avisados los bomberos que lograron extraer al accidentado con graves heridas.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y cuarto de la tarde, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas desanimación. En el banco azul los ministros de la Gobernación y Agricultura. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de Incompatibilidades, que afectan a 20 diputados. Prat, socialista, defiende un voto particular de la Comisión de Actas sobre las de Cádiz. Aguado defiende su elección citando textos legales para su defensa. El señor Suárez Tangil dice que después de las declaraciones escuchadas no se puede modificar el dictamen. La presidencia provincial de la Reforma Agraria, que ostenta Aguado, ser contratista de obras y secretario de un Jurado Mixto le incapacitan. Aguado rectifica, niega esto y dice que precisamente en los sitios en don-

de tuvo contratas con la Diputación ha sacado veinte votos. Prat rectifica y dice que no ve la incapacidad del señor Aguado. (Entra en el banco azul los ministros de Hacienda, Obras Públicas y Justicia.) El señor Careaga explica la posición de su minoría y dice que el señor Aguado no está incapacitado y que en todo caso será un incompatible, teniendo ocho días para optar. El señor Casanueva defiende el dictamen. El señor Muñoz (radical) dice que no hay tal incapacidad en el señor Aguado y que la Comisión ha aprobado actas en idénticas circunstancias. Cita el caso de Jaén, en donde fué proclamado un contratista de la Diputación. El señor Casanueva dice que a la Comisión no ha llegado esa queja y afirma que todavía hay tiempo de rectificar. El señor Muñoz dice que no tiene interés en perjudicar a nadie. (Continúa la sesión.)

Un donativo de la Cámara de la Propiedad Urbana de Lérida

MADRID, 4 t.—A la terminación del Consejo el ministro de Trabajo hizo entrega al de Gobernación de un donativo de mil pesetas enviado por la Cámara de la Propiedad Urbana de Lérida con destino a la suscripción abierta para las víctimas de la fuerza pública.

La sesión necrológica por la muerte de Maciá

MADRID, 6'30 t.—El señor Alba, antes de terminar la sesión del Congreso, llamó a los periodistas, diciéndoles que les habría extrañado no hubiera sesión necrológica por la muerte de Maciá. Dijo que era acuerdo de todos que éste se celebre cuando estén presentes los catalanes y por ello aquella sesión tendrá lugar a último de esta semana o primeros de la próxima. Manifestó que se designaría una comisión de representantes de minorías, que irán a Barcelona para asistir al entierro. Irán dos ujieres y un empleado administrativo del Congreso. Dijo el señor Alba que el oficial mayor del Congreso daría los nombres de los diputados designados.

Casares Quiroga en el Congreso

MADRID, 6'30 t.—Hoy estuvo en el Congreso el ex ministro de la Gobernación Casares Quiroga, siendo saludado por los periodistas y amigos. El señor Casares dijo que era un bulo la noticia publicada en la Prensa de que pensaba renunciar su acta.

Goicoechea muestra un «sentido» telegrama de los catalanes

MADRID, 6'30 t.—El señor Goicoechea ha recibido un telegrama firmado por los catalanes señores Matorrell, Sbert, Val y Ribaf, Piera, Tarradella, Latorre, Rius y otros, en el que dicen que aprovechando su próxima estancia en Barcelona, le demostrarán cómo

mo tratan los catalanes a los canallas que no respetan a sus muertos. El señor Goicoechea refirió a los periodistas las palabras que él había pronunciado ante la muerte de Maciá y dijo que no eran motivo para que se le enviase tan expresivo telegrama.

Los diputados se irán a Barcelona

MADRID, 6'30 t.—Se sabe que en representación de la minoría socialista irán los diputados Ruiz de Lecina y Prieto. Por Acción Republicana, Luis Bello y Augusto Barcia. Por la Oiga, Casares Quiroga.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banes Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	49 90
Idem cambio mínimo	47 80
Libras cambio máximo	40 10
Idem cambio mínimo	40 00
Dólares máximo	7 82
Idem mínimo	7 80
Interior 4 por 100	00 00
Exterior 4 por 100	69 25
Amortizable 5 por 100 1920	80 75
Idem 5 idem 1917	83 25
Idem 6 por 100	89 00
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	68 00
Idem 5 por 100	93 00
Idem 6 por 100	000 00
Acciones del Banco de España	552 00
Idem F. C. Norte de España	269 00
Idem de Tabacos	207 00
Idem ordinarias	45 25
Idem de M. Z. y A.	239 00
Banco Hispano-Americano	149 00
Idem preferente Azucarera	00 00
Idem del Río de Plata	00 00

Salvador Le Bret ODONTÓLOGO

Clinica-Laboratorio Rayos X

DIEGO LEON, 6 - Teléfono 2523 CORDOBA

Anuncio en EL SUR

Calzados Imperio

Montañas de trajes en Paños de las mejores Fábricas, en Pañerías Modernas Plaza de la República, 2. Córdoba

Colaboración

En el año 1976

Como el inglés Wells, también el norteamericano Jack London, remontando con la fantasía el curso del tiempo, ha hecho algunas «Anticipaciones». London se ha fijado en el proceso evolutivo de China, que ya acaso preocupa más al mundo que el gran proceso evolutivo que ha realizado el Japón. Y ya es sabido lo que preocupa al mundo «el peligro amarillo».

¿Qué será de China? Muchos estiman que parte de su territorio será ocupado por los japoneses; otros temen que los chinos se sumen, trabajados por la propaganda y la intriga, al bolchevismo ruso.

Jack London piensa lo contrario. Piensa que en China se está operando una formidable insurrección. Imagina que China se rejuvenciera y que le ha parecido molesta la tutela de los nipones, que no tardará en sacudirla, aplicando los mismos procedimientos de sus invasores, arrojando de su territorio a los misioneros, a los militares, a los maestros y a los comerciantes japoneses, como éstos habían arrojado a los misioneros y a los comerciantes europeos.

La fuerza de China estriba en el extraordinario crecimiento de su población, dado lo prolífico de la raza.

Y aquí entra la predicción de Jack London supone que hacia 1970 se producirá en el mundo el grito de alarma contra la fecundidad de la raza amarilla. El mundo, estupefacto, se dará cuenta de que la población de China supera los 500 millones de almas. Es decir, un número mayor que el de los habitantes de los Estados Unidos, Canadá, Nueva Zelandia, Austria, África del Sur, Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, Rusia europea y Escandinavia juntos.

En todo el tiempo en que se efectúa su resurrección y desarrollo, China no ha soñado en conquistar; el imperialismo no la dominaba, como ha dominado al Japón. Sus ideales son el amor al trabajo, al ahorro y a la paz. Así, en tanto que las potencias europeas disputaban, reñían o guerrearaban entre sí, malgastando sus energías. China seguía laborando y creciendo hasta derramarse por los bordes de su territorio y llenar los territorios adyacentes con la misma certeza y terrible lentitud con que un ventisquero avanza por la montaña. De ese modo la Indo-China francesa había sido invadida Francia decretó el cierre de la frontera de su colonia asiática. Guarneció al efecto esa frontera con un ejército de cien mil hombres. Todo en vano. China contesta enviando un millón de milicianos con sus mujeres, sus parientes y los muebles de sus viviendas, estableciéndose en la Indo-China como para unos cuantos miles de años.

Francia pide la ayuda de Europa y se envía a China una expedición de castigo. No importaba. Las tropas desembarcadas no encontraban resistencia y avanzaron por el territorio chino. Allí desaparecieron para siempre, fácilmente exterminadas.

La expansión china continuó. Siam fué anexionado y Burma y la península malaaya corrieron igual suerte a pesar de los esfuerzos de Inglaterra para impedirlo. La Siberia rusa también era invadida lenta y astutamente por los chinos. Jamás se había practicado un sistema de conquista tan completo y eficaz. La India y Afganistan fueron también invadidos. Y Persia.

Entonces, surgida la alarma, se reunió en 1975 la Convención de Filadelfia con representantes de todas las potencias para estudiar los medios de contener la pujanza arrolladora de China.

—¿Qué le importa a China la Liga de las Naciones? Somos la raza regia, antigua y honorable por excelencia y tenemos un destino que cumplir. Es lastimoso que nuestro destino no concuerde con las aspiraciones del resto del mundo; pero, ¡qué le vamos a hacer! Habéis hablado con petulancia de la nobleza de los pueblos y de la herencia de la tierra, y a eso sólo podemos responder que es un asunto a discutir. No podéis invadirnos, ni nos inspiran miedo vuestros barcos. Respecto al mar, nada nos importa, pues nuestra fuerza está en nuestra población, que alcanza ya el millar de millones. Enviadnos vuestras escuadras; no las haremos caso; enviad un millón de soldados, serán exterminados como lo fueron los franceses. Vosotros, Estados Unidos, nos amenazáis con asesinar los diez millones de chinos que viven en vuestra nación. ¡Bah! El número no llega a la mitad de nuestro exceso de población cada año.

El mundo estaba aterrado y perplejo. Inútil un bloqueo, inútil un desembarco y una invasión.

¿Qué hacer? ¿Cómo acabar con aquella singular fecundidad china que había creado en Asia aquel fantástico hormiguero humano?

La idea germinó en el cerebro de un norteamericano: Jacobus Laningdale. La hizo suya el Gobierno de Washington, que se puso al habla con todos los Gobiernos de Europa. Rusia, Alemania, Italia, Turquía, movilizaron sus fuerzas, empezando la marcha hacia Oriente y todos los ferrocarriles asiáticos se vieron llenos de tropas que marchaban sin saber a qué. Escuadras tras escuadras fueron navegando hacia las costas de China.

China sonreía. Lo único que hizo fué movilizar el doble de los soldados que enviaban las potencias coligadas. Pero pasaba el tiempo. La invasión no llegaba. Ni la más humilde aldea de pescadores había sido bombardeada a pesar de que frente a las playas flotaba la más poderosa fuerza naval que el mundo había conocido.

China empezó a inquietarse. ¿Qué pretendían los diablos extranjeros? ¿Acaso reducirla por hambre? China, sin embargo, seguía sonriendo. Un día, el 1 de mayo de 1976, voló sobre Pekín un aeroplano. De él no bajaban bombas, sino pequeños tubos de cristal. Y ese aeroplano recorrió el inmenso territorio chino.

Seis semanas más tarde China era un cementerio lleno de cadáveres. Víctimas del cólera, de la peste bubónica, del tifus, de la viruela, caían los chinos por millones. Y los que querían huir salvando la frontera, eran acibillados por la metralla de los ejércitos apostados allí.

Así acabó China en 1976. ¿Fantasía? Desde luego. Pero hay en esa visión de Jack London un fondo de posible realidad. No sucederá así; pero puede suceder.

Y la conclusión dolorosa es la de pensar que el progreso humano no sirva más que para la destrucción de la propia Humanidad.

Angel Guerra.

AVISO AL PUBLICO

Por varios conductos llegan a nosotros rumores maliciosos sin duda inspirados por enemigos comerciales de que PAÑERIAS MODERNAS, para final de año suspenden sus operaciones. Cosa totalmente falsa porque a la presente dicho negocio marcha muy bien, por lo que damos las gracias a nuestros clientes y al pueblo de Córdoba, y le advertimos no haga caso de rumores que no tienen otra finalidad que perjudicar un negocio honrado que vende trajes buenos por poco dinero y la envidia natural por el triunfo de nuestros trajes en Córdoba y su provincia.

PAÑERIAS MODERNAS TRAJES DE CALIDAD

Plaza de la República, número 2. Córdoba

En el Asilo Madre de Dios

Un día extraordinario para los acogidos en esta Casa

Primer día de Pascua. Con este motivo la Comisión municipal de Beneficencia, con el asentimiento total del Ayuntamiento, ha hecho un plausible extraordinario en favor de los acogidos de ambos sexos en esta Casa.

A las once de la mañana se trasladó nuestra Banda municipal al mencionado Asilo donde ejecutó populares marchas y escogidas composiciones que distrajeran gratamente a los ancianos y ancianas.

En las amplias galerías de la planta baja saludamos al alcalde de la ciudad señor Calderón Uclés, al presidente de la Comisión de Beneficencia don Ramón León Priego y a los concejales señores Palomino, Siles, Medina, Mansilla y Luque Casares; poco después acudió el gobernador civil, señor Armiñán, que en unión de las antedichas autoridades estuvo visitando los dormitorios, enfermería, comedor y demás dependencias del benéfico Establecimiento, quedando, como nosotros, satisfactoriamente impresionado de la perfecta organización y condiciones higiénicas de la Casa.

A las doce les fué servido a los acogidos, con la ayuda de las señoras de Alvarez, un suculento almuerzo, rociado con buen vino; demostrando éstos su agradecimiento dando vivas a la República y a las autoridades que allí la representan.

Vivamente impresionados asistimos a las demostraciones de satisfacción de estos viejecitos que han gastado su juventud en otro siglo y que, agotadas sus energías, arrastran sus años, implorando del siglo XX unas mejoras y un recuerdo que les endulce sus últimos días de existencia.

Hemos visitado con detenimiento el interior de este Centro, donde hay un centenar de hombres y otro de mujeres. Dormitorios y comedores perfectamente higienizados, salas de charla, cuartos de aseo, etc., todo cuanto se puede apetecer para terminar una vida de trabajo. Un verdadero refugio de gastadas energías que han producido diez veces más de lo que han consumido y que esperan un recuerdo de los que están luchando para garantizar la existencia de la clase explotada que es la que en su totalidad, sin vista y sin fuerzas, ocupan estos Centros después de haber entregado al mundo todo cuanto poseen.

Nuestro sincero aplauso para la comisión de Beneficencia y demás autoridades locales que dieron un día de satisfacción a estos pobres viejos, merecedores de todos nuestros respetos y atenciones.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.
El trigo se cotiza a 52.
Trigo blanco, a 52.
La cebada, a 32.
Maíz, a 36.
La avena, a 30.
Habones, a 36.
El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35.
Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Preludios de boda

No medrándoles los tiempos escabrosos por que atravesamos y casi a concluir su nido conyugal, ayer, a las siete de la noche, en casa de la novia, y ante el rector de la parroquia de San Francisco y San Eulogio, D. Carlos Romero Berral, firmaron sus espousales la bella y simpática señorita Emilia Cuesta y Cuesta y el joven comerciante de esta plaza, amigo particular nuestro, don Juan Alvarez Sotomayor Chacón.

Como testigos avalaron el acta matrimonial don Antonio Cuesta Gómez, don Celedonio Brito García, don José Pérez Gómez y don Francisco Osuna Gómez.

Por los expertos profesionales de la guitarra Gumersindo Osuna y Carlos Leston fué amenizada la concurrencia al acto con toque flamenco y algunas que otras partituras sinfónicas. Tampoco faltó quienes imitaran muy bien el castizo cante «jondo» y quien recitara cuentos humorísticos, que fueron del agrado de los alegres concurrentes.

Los amigos y amigas de los novios, que podemos decir con certeza que todas eran guapísimas, fueron agasajados por el futuro matrimonio con vinos, embutidos y dulces, saliendo todos satisfechísimos de las atenciones recibidas tanto de los novios como de los familiares.

La boda está concertada para los primeros días del próximo mes de Febrero.

«Florentino Ballesteros»

Acaba de editarse, por Alvarez Toral, un libro dedicado a este joven y valiente lidiador, doctorado en Barcelona el 8 de Octubre del corriente año, de manos del maestro Vicente Barrera.

En el texto del citado folleto, que lleva profusión de grabados, se resumen los continuos éxitos y más salientes faenas de este completo artista y seguro estoqueador, que ha modernizado la fiesta brava con las iniciativas de su mágica percalina, sobre todo en el recorte «capitillo al brazo», estilo Reverte.

Felicitemos al joven torero aragonés por sus señalados triunfos, que le llevarán a ocupar un puesto preeminente en la tauromaquia, donde ya es conocido entre la baraja de los elegidos como el «As de Espadas».

Hacemos extensiva esta felicitación al autor, señor Alvarez Toral, así como al impresor, señor Muñoz Leal, por la exquisita presentación tipográfica del comentado libro, editado en sus talleres de Córdoba «La Comercial».

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—TEL. 2485
CÓRDOBA
Pensiones desde 15 pesetas diarias
Rayos X :: Rayos ultravioleta
Corrientes eléctricas
Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.
NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Dijo que tenía mucho frío...

La noticia—cuatro líneas—, estaba allí perdida, en un rincón del periódico, encogida y anulada por las grandes titulares de las cosas trascendentes—la solución de la crisis, la declaración ministerial, el discurso de Gil Robles—, que señoreaban las páginas.

Yo la leí por casualidad. El compaginador, el confeccionador, la había colocado allí—bien claro se veía—, porque de alguna forma tenía que llenar una columna «que no llegaba»; a no ser así, sin dificultad habría quedado el batalloncito de metal limpio, sobre la platina, sirviendo de pisapapeles de su galerada, para otra edición... o para ser arrojado al horno crematorio de cualquier linotipia, a poco interesantes que fueran las noticias de la edición posterior.

Decía la noticia chiquitita, que un hombre había llegado a un albergue nocturno para mendigos, de Madrid. Dijo «que tenía mucho frío, que no había comido, y a los pocos momentos expiró».

Nada más. Ni un sólo comentario la subrayaba. ¿Para qué? ¿Qué estrambote sentimental podría ser más elocuente que sus cuatro líneas horribles?

Yo ya sé que esto huele a literatura barata—la realidad de la vida tiene este agrio perfume—, pero no puede sus-

traerme al dolor y a la vergüenza de comprobar cómo, tras de veinte siglos de civilización cristiana, el hombre, hermano del hombre puede morir así, de hambre y de frío.

«Dijo que tenía mucho frío...» Estas palabras de un pobre cristiano, me parecen también palabras de Cristo. Porque si Cristo volviera a la tierra tendría frío. Frío del cuerpo al que se le negara sustento y del alma sin lumbre de caridad.

No se me escapa que en estos días hogareños de la Pascua cristiana, donde por los caminos gástricos se rinde culto a la tradición espiritual, una nota como esta nota de mi «blok», es algo así como una «metedura de pata», un «jarro de agua fría»... Pero me dolerían la mano y el corazón, si no la tomara.

Mientras un sólo hermano hombre muera de hambre, de frío, de abandono, yo no podré creer, en serio, que sea absurdo ir pensando en derrocar las actuales organizaciones, ni en que todos los actos encaminados a lograrlo, sean criminales. Desde nuestra muelle sobremesa, es muy cómodo llamar criminal al hombre tirante de hambre y de frío que pretenda estropearlos la digestión...

Domingo de Fuenmayor

El cierre de los establecimientos

El Gobernador civil don Luis Armiñán, ha ordenado a los dueños de bares el cierre a las doce de la noche y a los dueños de cafés, el cierre después de la salida de los teatros.

DE BAENA

Reyerta de unos gitanos. Carga de los guardias de Asalto

En la pasada noche unos cuantos gitanos promovieron un fuerte escándalo en el café Ideal de Baena.

Los guardias de Asalto y la Policía gubernativa tuvieron que dar una carga y practicaron varias detenciones.

Uno de los revoltosos llamado Joaquín Aganda Barragán, hirió con una navaja a Rosario Berjillos y a Manuel Cruz.

Fueron detenidos Francisco Piedra Arcos, Benito Montero Fernández, Severiano Montero Fernández y el autor de las puñaladas.

Todos los detenidos han ingresado en el arresto municipal a disposición del juez de Instrucción del partido.

¿Quiere usted hacer fortuna?

En la plaza de la República (esquina a Duque de Hornachuelos) hay un bonito local con instalación, propio para cualquier ramo del comercio. Razón en la Portería.

¿Quiere usted comer barato?

Visite el nuevo Almacén de Comestibles

LOS SEVILLANOS

donde encontrará los mejores artículos a precios reducidos. Cafés tostados a la vista del público.

Especialidad en Garbanzos :: Calle del Toril, núm. 9. Córdoba

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital Social 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO 1894
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la Vida—Seguros contra Incendios—Seguros contra Accidentes
+ dentas del Trabajo y Responsabilidad Civil—Seguros Marítimos +
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivera
Edificio propiedad de la Compañía